



CGLU KONYA
CONSEJO MUNDIAL

26 — 28 OCT 2023, TÜRKIYE

#UCLGMeets

**VISLUMBRAR
EL FUTURO**

Debate político

Multilateralismo local y diplomacia de las ciudades: vincular lo local con lo global

Sábado 28 de octubre -11:00-12:30

Grand Ballroom, Selçuklu Congress Centre

Antecedentes

Los Consejos Políticos se crearon en 2017 con el objetivo de ofrecer a los y las representantes políticas la oportunidad de participar en la formulación de políticas de la Organización y de plantear sus puntos de vista ante los órganos de gobierno de CGLU. Suelen reunirse dos veces al año en el marco de las reuniones estatutarias de CGLU para presentar iniciativas, ideas y recomendaciones que fomenten el empoderamiento y enriquezcan el debate político en el seno de la Organización.

Durante sus primeros cinco años de existencia, los Consejos Políticos introdujeron avances significativos no solo en la narrativa de la organización -con contribuciones sustantivas a nuestra agenda sobre el Derecho a la Ciudad o la NUA, entre otras- sino también en cuanto a procesos innovadores que han sido clave para el posicionamiento internacional de la red, como los Diálogos de Paz. Reconociendo este legado y con la voluntad de construir sobre sus cimientos, los Consejos Políticos son el motor de las prioridades estratégicas 2022-2028 de la Organización Mundial.

Los Consejos Políticos renovados

En la era del Pacto para el Futuro - Declaración Política de Daejeon, este mandato renovado establece la próxima etapa de los Consejos Políticos de CGLU y canaliza su legado a través de cinco áreas transversales que servirán como puntos de entrada en nuestra conversación con la comunidad internacional. Con el cuidado y los derechos humanos como ejes transversales, los cinco Consejos Políticos se basan en las prioridades existentes de nuestra membresía para ampliarlas y renovarlas a través de cinco pilares que engloban nuestro compromiso común por



PERSONAS
PLANETA
GOBIERNO



las Personas, el Planeta y los Gobiernos. Reclamar los Bienes Comunes, Redefinir las Finanzas y las Economías de la Igualdad, Recuperar la Confianza, Renaturalizar y Vincular lo Local a lo Global son a la vez nuestro compromiso y nuestras prioridades para vislumbrar juntas el futuro.

Los Ejercicios de Visión de Futuro: abrirse paso al unísono

Más allá de la evolución de los temas, también se renueva y amplía el espacio de interlocución, añadiendo un diálogo estructural con la sociedad civil autoorganizada en el proceso de Town Halls. Este espacio de diálogo se organizará en forma de Ejercicios de Visión de Futuro que, bajo el mandato de cada consejo político, se convocarán al menos una vez al año. Todos los miembros de los Town Halls están invitados a participar en esta conversación estructural y a realizar aportaciones orales o escritas al plan de trabajo de los Consejos Políticos cuando sea necesario y en coordinación con los demás mecanismos y procesos incluidos en los mismos (esto es, Comunidades de Práctica, grupos de trabajo, etc.).

Multilateralismo local y diplomacia de las ciudades: vincular lo local con lo global

En una época en la que el multilateralismo se ve obligado a replantearse a sí mismo, no podemos hacer frente a crisis sin precedentes con nociones, mecanismos y formas de entender la gobernanza atados a la estructura del siglo XX. El contrato social renovado que buscamos necesita decisiones colectivas, alianzas entre los gobiernos locales y regionales y la sociedad civil, así como voces locales a nivel de base. Es fundamental que los gobiernos locales y regionales y sus redes estén en el centro de las decisiones globales, llevando las voces de las comunidades locales a las mesas de toma de decisiones.

Esta transformación requiere definir una nueva arquitectura de gobernanza, que no sólo implique a los gobiernos locales y regionales y a otras partes interesadas en la toma de decisiones de lo local a lo global: es decir, quién está en la mesa, sino que también transforme las herramientas y mecanismos multilaterales actuales, que se están mostrando incapaces de hacer frente a las crisis y emergencias actuales; en resumen, transformar el aspecto de la mesa global. Esto implicará también abordar la gobernanza de los bienes comunes y los nuevos elementos esenciales, y cómo financiamos los servicios que necesitan nuestras poblaciones. Para responder a la



CGLU KONYA
CONSEJO MUNDIAL

26 — 28 OCT 2023, TÜRKIYE

#UCLGMeets

**VISLUMBRAR
EL FUTURO**

desigualdad en la distribución de la renta y a los retos a los que se enfrentan los gobiernos a la hora de frenar las desigualdades, el ecosistema financiero debe transformarse para transformar nuestro mundo.

Este Consejo Político se centrará en la construcción de una coalición local-global para un sistema multilateral más inclusivo. Debatirá diferentes formas de continuar el diálogo entre todos los actores para mejorar la apropiación, la confianza y la responsabilidad y para garantizar que el nuevo sistema multilateral refleje los puntos de vista de todos. Dado que la Nueva Agenda Urbana es una piedra angular del espacio que se ofrece al movimiento municipal internacional en las políticas de desarrollo, el Consejo Político hará aportaciones sobre su seguimiento y estado de aplicación. Debatirá cómo seguir llevando la voz de las comunidades a los foros internacionales.

Basándose en la diplomacia transformadora de las ciudades, el Consejo de Política tratará de hacer frente al actual modelo basado en los gobiernos nacionales, garantizando que los gobiernos locales y regionales estén en el centro de las decisiones globales; abogando por una gobernanza renovada de lo nuevo esencial que se financie a través de un nuevo ecosistema financiero global fuerte. La subsidiariedad, la descentralización y el autogobierno estarán en el centro del renovado Consejo Político, para aumentar la confianza entre comunidades e instituciones.

La Sesión

En el marco del Consejo Mundial que aprobará la composición y los objetivos de los nuevos consejos políticos, esta sesión se centrará en consolidar el legado de la fase anterior y esbozar las prioridades temáticas y los procesos de referencia que guiarán el trabajo de la nueva generación de consejos políticos.

Agenda

Sentando las bases

11:00- 11:10

A cargo del Secretariado Mundial de CGLU



PERSONAS
PLANETA
GOBIERNO



El legado

11:10 - 11:30

Esta sesión adoptará la forma de un panel de discusión con los principales actores implicados en los Consejos Políticos y en los procesos vinculados. Compartirán las lecciones aprendidas, los retos superados y las recomendaciones de cara al futuro. Este debate profundizará en el legado perdurable de estos actores clave y ofrecerá valiosas reflexiones sobre los retos pasados y los principales hitos alcanzados.

Del pacto a la acción: Ampliar el diálogo mediante los ejercicios de visión de futuro

11:30 - 12:20

Durante este segmento, se invita a los gobiernos locales y regionales y a los socios de la sociedad civil, así como a otras partes interesadas, a presentar sus ideas y perspectivas sobre las prioridades que dirigirán nuestro nuevo proceso. Este formato de debate abierto, que se basa en el mandato del Consejo Político renovado de ampliar y estructurar el diálogo con los Town Halls mediante ejercicios de visión de futuro, fomenta el diálogo colaborativo, permitiendo delimitar e identificar temas clave que se ajustan a nuestros objetivos generales. Se trata de un intercambio dinámico basado sobre el conocimiento colectivo, garantizando que nuestras prioridades estén bien informadas y reflejen nuestros valores compartidos.

APERTURA	PRIORIDADES	DEBATE ABIERTO
Moderador(a) de la sesión	Aspectos a destacar para el nuevo Consejo Político	Consejeros políticos y miembros del Consejo Mundial

Observaciones finales

12:20-12:30

La recapitulación final será un testimonio del compromiso cultivado durante la sesión de debate político, estableciendo el compromiso colectivo de avanzar en las tareas clave de los nuevos Consejeros Políticos, así como sus espacios de convergencia con los Ayuntamientos bajo el paraguas de los Ejercicios de Visión de Futuro.

Observaciones Finales por parte del(la) moderador(a) de la sesión